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证券代码 600496                                   证券简称：精工钢构  

 

长江精工钢结构（集团）股份有限公司 

与机构投资者电话会议交流记录 

 

一、调研情况 

调研时间：2022 年 5 月 23 日 10:00-11:00 

调研方式：电话会议交流 

调研机构名称：海通证券，中国人寿，长江养老保险，博时基金，东方基金，

财通基金，西部利得基金，淡水泉，焱牛投资，万家基金，中和资本，盈峰资本，

源乘投资，WT China Group，广银理财，华夏基金，大家资产，理成投资，中信

建投证券，太平洋资产，国金证券，国投瑞银基金，鹏华基金，浙商证券资管，

中欧基金，广发证券资管，海富通基金，华夏未来资本，彼得明奇，嘉实基金，

润晖投资，中英人寿，东海基金，希瓦资产管理，Dymon Asia，景泰利丰基金，

太平养老保险，长信基金，华安基金，中意资产管理，富兰克林华美投信，中银

基金，银河基金，海富通，东吴基金，途灵资产，光大保德信基金，野村资管，

景顺长城基金，平安基金，China Industrial Securities Group，新华养老保险，九

泰基金，汇添富基金，交银康联人寿保险，建银国际，Invesco 景顺，平安养老

保险，浦银安盛基金，申万宏源证券等 60 家机构。 

公司接待人员：副总裁兼董事会秘书沈月华女士 

 

二、调研主要内容 

会议首先由董事会秘书向初次接触公司的固定收益类机构客户介绍了公司

基本情况。 

公司的基石主业是钢结构业务，不同于纯加工业务——钢结构市场中绝大多

数公司的业务形态——公司提供技术、资质和管理门槛更高的设计、制造和安装

一体化服务，兼具制造业和建筑业的双重属性。在建筑的产业链中，公司承担的

是钢结构专业分包商，如在公建类项目中，我们的客户甲方是传统总包商。 

近年在行业向工业化、数字化、智能化发展的背景下，公司的业务也开始转
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型升级。2020 年公司确立了五个五年（2021-2025）战略规划（简称“五五战略”），

公司明确了打造“创新驱动的钢结构建筑科技型公司”的战略定位和“践行绿色

建筑、共创美好未来”的公司使命，中期的转型目标为向钢结构建筑集成服务商

转变。具体实现路径上，公司将基于标准化、产品化，以 EPC 工程总承包模式

来向客户提供绿色建筑产品，并保证质量、工期和预算。 

转型从事EPC工程总承包业务意味着，公司的产品不再是单纯的建筑结构，

而是完整的钢结构建筑，公司的业务规模将大大提升；同时，随着公司的商业模

式由分包商转型成工程总承包商、直接对业主负责，公司在产业链上的地位也将

提升（从分包商即乙方的乙方，转变为工程总承包商即甲方的甲方），继而公司

的盈利性、现金流也将进一步改善。而且，EPC 工程总承包模式是轻资产模式，

相对于重资产模式而言，风险抗性也更强。 

今年是公司转型的第二年，尽管在市场、人员、产品、模式体系等业务的各

方面都还有需要投入时间和资金进一步努力的地方，但基于对建筑市场的理解和

判断以及这两年取得的转型成效，公司对未来充满信心。 

 

1、 近期钢价回调对公司会有影响吗？ 

目前钢价本身已在高位，这些波动相比于早期从三四千元每吨短期内就涨到

六七千元而言并不算大。以及客户目前对钢价也有较高的预期。 

面对钢价波动风险，公司有成本转嫁和成本控制等一系列组合拳来应对。成

本转嫁主要指签单时，公司会采用及时更新报价、签署开口合同条款等措施。成

本控制手段包括提前采购、锁价、供应商选择等。由于公司采购量大且资金充足，

因此可与钢厂签订战略合作直接采购，降低综合成本。 

从 2020 年四季度开始，我们已经经历过了钢价的压力测试阶段，对比之前

的情况，我们现在的情况反而更为乐观。 

 

2、 相比于纯加工模式，公司的业务模式有哪些优点？ 

公司的业务中除了包括制造环节，还包括前期的设计和后期的安装施工。 

技术和资质角度来看，设计和安装的技术门槛更高、对资质也有要求。 

计价角度来看，加工模式按吨计，而我们的模式中按平方米计。结合业务门
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槛和计价模式，我们的模式中业务溢价空间更高。 

投资角度来看，纯加工模式是重资产模式，而公司的是轻资产模式——产能

可通过外协解决。如要实现同样的产值，轻资产模式需要的资本支出更少、回报

率更高，以及长期来说，风险抗性更强。 

 

3、 今年疫情对公司业绩影响预计有几何？ 

从 4 月的情况来看，疫情暂未造成太大影响。但是主观上能感受到政府类项

目招投标节奏放缓，个别疫情严重的城市里的项目进度有受到影响。尽管全年整

体上有“稳增长”利好基建的预期，但是考虑到各地防疫措施的不确定性，公司

对于疫情后续产生的影响持谨慎态度。 

 

4、 公司去年经营性现金流为负，原因是什么？公司回款情况如何？ 

去年经营性现金流为负主要为钢材采购储备导致。在去年的钢价背景下，公

司采用提前采购、支付预付款锁定钢价等方式来管控成本，因此现金支出较多。 

公司回款情况良好，收现比、应收账款周转等指标在业内均处于较好水平。 

 


